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会  議  録 

会 議 名 第１９期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１９回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２０年 ３月４日（火）午前９時～１１時 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅井委員 伊藤委員 今村委員 児玉委員 椎野委員 吉田委員  

欠 席 委 員   

事 務 局 員 長堀主査  渡辺主事  杉山非常勤 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第５回審議会について 

 ⑵三者合同研修会について 

⑶その他 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

 ⑵ 平成２０年度事業の計画について 

 ⑶ 第２１回東センターまつりについて 

 ⑷ その他（次回日程ほか） 

 

３ 配布資料 

 ⑴ 開催通知（会議次第） 

 ⑵ 第２９期小金井市公民館運営審議会第５回審議会の報告 

⑶ 小金井市教育委員会 教育目標                   

 ⑷ 高齢者学級「栗の実学級（火曜会）」実施報告  

 ⑸ 成人学校「手打ちパスタと手打ちそば」実施報告 

 ⑹ 情報活用能力育成講座「パソコン入門」実施報告 

 ⑺ 成人学校「身近な万葉植物をたずねて」実施要項 
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会  議  結  果 

〔司会〕伊藤委員 

 

１ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第４回審議会について 

長堀主査   ２月１５日開催。①２月６日、相模原市立星が丘公民館より１６名が

本館に視察研修。教育長、生涯学習部長等が対応。②各館事業の報告。

東分館はなし。③都公連委員部会研修を３月１日に開催予定。④教育委

員会が教育目標を決定。⑤公民館の基本方針づくり、大橋委員長提出の

素案を元に検討。⑥三者合同研修会の再確認。⑦次回日程は３月２８日。 

 ⑵三者合同研修会について 

長堀主査   ２月１９日に実施。参加者４３人。内容は、館内めぐり、公民館クイ

ズ、グループ討議で事業企画、講義「公民館事業は何をめざすのか」。

講師は谷口郁子さん（『月刊社会教育』副編集長）。 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

   ①子ども体験講座「ときめき科学実験」 

渡辺主事   全４回のうち３回終了。最終回は３月８日。前回は「３大栄養素の化

学」をテーマに市販のジュースの中味の話、人工いくらの実験等を実施。

１２家族が参加、「楽しい講座」と好評。 

   ②国際交流イベント「ドイツ人から見た現在のドイツ」 

渡辺主事   ２月２６日より開始。応募者多数となり定員超過。現在５６人を受付

けているが、当日直接来館など希望者は全員受け入れる予定。講師はプ

ロジェクターを使い、１時間余にわたり講義。残りの時間は質疑応答。 

児玉委員   講師を学生時代から知っているが、立派な教員になった。 

椎野委員   思ったより進行が早い。参加者は皆さん熱心で、質問が多かった。 

渡辺主事   次回からは途中で一度休憩を入れるよう要請したい。 

椎野委員   質問はテーマに即した内容に限定すべき。司会から注意してほしい。 

司  会   内容はとても面白かった。ドイツのことは知っているようで知らない

ことが多いと気付いた。質問は講義内容を深めるものに限定すべき。 

吉田委員   プロジェクターの投射位置が低過ぎて後ろからは見えにくい。コート

類は椅子に置かないよう、コート置き場を用意する必要がある。 

   ③高齢者学級｢栗の実学級（火曜会）｣ 

長堀主査   ２月２６日をもって全日程終了。最終回は一年を振り返りつつ来年へ

の要望を出していただいた。出席率は６６％と決して高くなかったが、

月２回というペースには「ゆったりしていて良かった」という感想も多

かった。班活動の不徹底など反省材料を踏まえつつ、来年に向かって新



 3  

 

しい学級づくりに取り組みたい。 

浅井委員   時々しか出席できず残念だった。 

椎野委員   出席率はこんなものかという印象。よく出席した人、欠席が多かった

人等いろいろだが最終的には参加者の意識の問題。よくまとまっていた

学級だったと思う。来年の要望は先に言われると後の人は言いづらい。 

司  会   和やかな雰囲気でよくまとまっていた学級だったと思う。月２回とい

うペースも良かった。出席率が低いのは意識の問題で、まだ自分たちの

火曜会という意識まで行かないのだと思う。これから育っていく学級で

あり、今の雰囲気は悪くない。 

   ④成人学校「手打ちパスタと手打ちそば」 

長堀主査   ２月１６日に手打ちそば、３月１日に手打ちパスタを実施。参加者は

合計２１人で出席率は８８％。講師は２人とも公民館事業に慣れてお

り、手際よく進行、指導も的確で無駄がなかった。いずれも美味しく出

来上がり、和やかな会食風景など団塊世代の仲間づくりにもつながっ

た。参加者にとって満足度の高い事業だったと思う。 

椎野委員   手打ちそばに参加。楽しかったが作業は大変だった。 

吉田委員   野菜が新鮮だったので天ぷらはとても好評だった。 

杉山非常勤  天ぷらが余程美味しかったらしく、作り方をわざわざ聞かれた。 

吉田委員   手打ちパスタは時間と部屋に制約があったが、あの条件でもできるこ

とがわかったことは収穫だった。講師の指導、説明は的確で、皆さんと

ても喜んでいた。参加者の動きが早く、てきぱきと進行できた。 

   ⑤情報活用能力育成講座｢パソコン入門｣ 

渡辺主事   全９回を終了。短期集中講座で全回出席者１６人、出席率９０％。参

加者は皆さん満足のようすだった。 

椎野委員   皆さん熱心だったが、終了後も長時間先生に質問する人、いつも遅刻

する人、旅行で欠席する人等がいた。講師の教え方は大変上手だった。 

浅井委員   講師はていねいに教えてくれた。進め方もちょうど良かった。 

司  会   講師と助手の個別指導がていねいだった。勝手に印刷してしまう人な

ど一部に自己中心的な受講者がいた。遅刻する人が終了後長時間質問し

ていた。今回は３人がキャンセルによって欠員となり、受講できたはず

の人が受講できなかった。今後は全回出席できる人を優先し、抽選の際

の審査をもっと厳しくした方がよいと思う。 

 

 ⑵ 平成２０年度事業の計画について 

長堀主査   高齢者学級「栗の実学級」木曜会については、準備会を終了。最終回

の公演を除きすべて決定。火曜会については、最終回に出された要望を

元に来週の準備会で決定する。 

司  会   火曜会は木曜会とは違った独自の提案もあり、徐々に違う内容になっ
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ていってよいと思う。 

杉山非常勤  男女共同参画講座「いまを見つめる源氏物語 第２弾」については前

回報告の通り。市報４月１５日号で募集、５月 

９日開始。今月中に講師が資料持参と打合せのため来館予定。担当企画実行委員も同

席を。 

長堀主査   成人学校「小金井の今昔を知ろう 第２弾」は、市報５月１５日で募

集、６月から１１月まで毎月１回、午前の２時間を歩き、昼休みを挟ん

で午後２時間を講義とする。現在講師が全５回のコースを検討中。 

司  会   この講座は長い期間にわたるが、地域をじっくりと知るということで

要望も多かったので楽しみにしている。 

杉山非常勤  成人学校「漢方」の講座は、講師と打合せし、日程、内容を決定した。

６月１８日「抵抗力と免疫」、２５日「生活習慣病と漢方」、７月２日「脳

の老化と漢方」、全体の講座名は「病気にならない体づくり～～漢方の

智恵」。募集人数は３０人を予定。特に若い人に聞いて欲しいとのこと。 

椎野委員   幅広い人に聞いて欲しい内容で、楽しみな講座だ。 

渡辺主事   成人学校「身近な万葉植物をたずねて」は実施要項の通り。全４回で

市報４月１５日号で募集。最初２回は野外観察、後の２回は講義。 

長堀主査   管財課マイクロバスを予約した。７月２９日（栗の実学級火曜会）、

１０月２９日（未定）、１１月２０日（栗の実学級木曜会）、１１月２５

日（栗の実学級火曜会）。１０月のバス使用の事業企画を考えたい。 

椎野委員   「遠くの美術館めぐり」「自然を歩く」など。団塊世代対象講座の中

でも使用できる。今後検討したい。 

 

 ⑶ 第２１回東センターまつりについて 

長堀主査   ３月１８日（火）午後２時より、第１回実行委員会を開催予定。その

際、日程、内容等詳細を決定。公民館主催イベントについてはこちらで

企画。企画実行委員としての関わり方の検討を。 

司  会   企画実行委員としてどういう関わり方をするか考えたい。 

児玉委員   昨年の反省として、出店の客から「ゴミ箱がない」と言われた。 

吉田委員   出店の方で出したごみを回収するようにすべき。 

児玉委員   入口にアンケートを置いたが、ほとんど持っていかれなかった。アン

ケートは直接手渡して提出をお願いするようにしてもらいたい。 

長堀主査   一昨年までは企画実行委員が交代で入口に座り、来館者にアンケート

とプログラム等を手渡していた。 

 

⑷ その他（次回日程ほか） 

長堀主査   次回の日程は、４月８日（火）午後１時から３時まで。開館日のため 

職員１名は公務に従事中のため、当会議には欠席します。 

司  会   本日はお疲れさまでした。 

 


